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新 闻 追 踪

记 者 孙吉晶
通讯员 吴立高
宁海县委报道组 蒋 攀

“听到薛岙船员见义勇为海上
救人的消息，我们全村人感到很
骄傲，他们为家乡争了光。”连日
来，宁波“永大 99”货轮 6 名船
员在福建漳州海域奋勇救起 13 人
的 事 迹 经 报 道 后 ， 引 起 强 烈 反
响，在船员家乡宁海县强蛟镇薛
岙，村民掀起了一股学习热潮。

“渔民兄弟一家亲，中国渔民
好样的”“为守望相助的平凡英雄
狠狠点赞”“海浪无情人有情，真

正的勇士”⋯⋯昨日下午，在薛
岙下渔村文化礼堂的专题学习会
上，驻村“第一书记”应刘意逐
句朗读了网友在人民日报和央视
新闻微信公众号上的留言，村里
的党员群众、青年团员还一起认
真收看了央视的视频新闻。乡亲
们激动万分，纷纷表示要把这种
精神传递下去。

让人动容的是薛君法妻子万
华芬不经意间说出的细节。救人
以后，薛君法并没有向家里人提
起，她也是看到新闻报道才知晓
丈夫一行人奋勇救人的事迹，心
里既高兴又有点担忧。特别是当

她打通丈夫电话，了解到在营救
时一位船员因为身体较胖加上体
力不支，大家拉了好几次都拉不
上，差点掉海里的惊险情景，她
直到现在依然心有余悸。薛君法
却告诉她，这不算什么，是该做
的事，他在 10 年前就曾在象山海
域救起过 4 个渔民。

在危难之际伸出援手，这是
薛 岙 渔 民 世 代 传 承 的 优 秀 品 质 。

“一方有难、八方支援，是我们渔
民兄弟约定俗成的一种默契和习
惯。”有着丰富航海经验的下渔村
党支部书记薛瑞岳介绍，对跑船
人 来 说 ， 船 就 是 他 们 漂 泊 的 家 ，

最 怕 的 就 是 航 行 中 遭 遇 大 风 大
浪，所以渔民之间互帮互助、团
队作战的优良传统由来已久，这
次“永大 99”货轮船长薛君法带
领 5 名船员奋不顾身救起 13 名遇
险船员的义举并不意外，其实也
在情理之中。

薛瑞岳说，危急时刻勇于救
人的精神，是村里一笔珍贵的精
神财富，接下来将以此次薛岙船
员救人义举为契机，把这种精神
转化为贯彻落实党的二十大精神
的 实 际 行 动 ， 弘 扬 新 时 代 主 旋
律，传播薛岙正能量，助推村庄
全面发展振兴。

宁海强蛟船员海上救人事迹在家乡引发反响

记者 蒋炜宁 通讯员 沃路璐

“今天你发朋友圈了吗？”
昨天午间，北仑淮河小学 401

班学生们没有出去玩耍，而是安安
静静坐在椅子上，传递着一本彩色
的本子，轮流在上面涂涂画画，时
而皱眉，时而兴奋，时而窃窃私
语。

走近一看，原来学生们是在发
“朋友圈”！与微信朋友圈不同的
是，学生们的“朋友圈”是在纸上
的，还对“朋友圈”的“窗口”进
行了创意设计。据悉，在学校，师
生很少有时间彼此进行如此深入又
有趣的交流，为了促进沟通，学生
提出了根据“漂流日记”，创建定
制版的“朋友圈”。

班级里 45 个孩子，分成了 9 个
小组，在“朋友圈”的左边一面，
由学生每天轮流记录学校或家
里 发 生 的 故 事 ， 形 成 一 篇

“心情日记”，可以吐槽，
可 以 说 开 心 事 ， 可 以 解
答同伴困惑，也可以写
奇 思 妙 想 ⋯⋯ 而 在 右
边，同组的成员可以在

“朋 友 圈 ” 的 对 话 框 内
进行点赞、发言。

一句句好玩的话跃动
在 纸 上 ， 更 有 意 思 的 是 ，
班主任王老师还在“朋友圈”
末尾进行了点赞与点评：“老师也
很喜欢吃这些，感觉又饿了呢。”

为了增加趣味性，学生给自己
的小组取了好听的名字，比如“喵
喵小组”“蜜蜂小组”“星辰小组”
等，还对本子的封面与内页进行了

创意手绘设计。
401 班吴思豪自豪地说：“爸

爸妈妈有‘朋友圈’，我们也有！
我觉得我们的‘朋友圈’更好玩。

我最喜欢的是老师悄悄地在‘朋友
圈’点赞评论。”

“ 这 样 的 方 式 ， 不 仅 促 进 学
生乐于观察生活，还让他们有了

抒发感情的窗口，老师也多了一
个了解孩子的渠道，拉近了老师
与 学 生 的 距 离 。” 班 主 任 王 老 师
说。

这群小学生的纸上“朋友圈”走红

学生正在书写纸上“朋友圈”。 （蒋炜宁 沃路璐 摄）

本报讯 （记者孙肖 通讯员
陈红 史珊） 这边学生要吃饭，那
边居民要睡觉，到底怎么办？这个
困扰北仑新碶街道迎春社区党委书
记邱赛君的难题终于得到了解决。
昨天上午，居民史师傅给社区打来
反馈电话：“学校准备早餐的噪声
基本上听不到了，我终于睡到自然
醒了！”

史师傅的家与北仑中学仅一墙
之隔。为了保障学生早上 6 时多用
餐，北仑中学食堂每天 4 时就开工
了。油烟排风管道与风机共振轰隆
隆的响声、送货发动机的轰鸣声、搬
货的呯呯声、锅碗瓢盆的乒乒乓乓
声⋯⋯让史师傅和邻居不堪其扰。

“关闭所有门窗也无济于事。”
史师傅无奈之下和邻居一同向社区
反映了这一情况。社区和小区业委
会共同商讨后，第一时间与北仑中
学取得联系。学校也非常重视，立行
立改，搭建隔音房，把设备隔离起
来，对老旧、损坏的脱排设备进行更
换和维修，制定规章制度，要求食
堂员工轻拿轻放，禁止大声说话。

经过第一次改造，噪声有所减
弱，但影响还在。为此，社区开启
了“共建共享”党建联建模式，邀
请了北仑区人民医院、北仑中学、
北仑农商银行、下史社、石浦豪生

大酒店、数字经济与发展局等十几
家辖区单位成员到现场勘查，想办
法、出实招。

通过现场勘查，大家发现，北
仑中学食堂厨房每个分区房间都有
3 个 大 窗 户 ， 并 且 是 单 层 玻 璃 。

“窗户是隔音中的薄弱环节，噪声
应该是通过窗户传出来的。”找到
问题症结后，北仑中学对烹调间、
蒸煮间和切配间进行了改造，把玻
璃窗户拆除、改为砌墙，每个分区
房间只留一个小窗户，并用双层隔
音玻璃。这下，降噪效果明显，史
师傅和邻居终于睡上安稳觉。

“推行党建联建就是汇聚辖区
党建单位的智慧力量，让社区治理
从‘独角戏’变成‘大合唱’。”邱
赛君表示。

据悉，党建联建还同步发挥着
更多作用。社区与北仑人民医院组
成党员问诊群，通过线上提问、直
播两种形式，让社区居民足不出户
也能看病；为打通新就业群体服务

“最后一公里”，社区还与北仑农商
银行共同打造“甬爱 e 家”，免费
为快递员、外卖骑手、网约车司机
等群体以及交通警察、环卫工人、
市政环保工作人员等户外劳动者提
供休息、御寒纳凉的场所，并供应
茶水等物资。

这边学生要吃饭，那边居民要睡觉

北仑迎春社区党建联建
攻克民生难题

徐根凯

据昨天《宁
波日报》民生版

报道，为应对断崖式的降温，防止
严寒天气和连续降雨可能引发的消
防安全事故，北仑芦南社区“柴小
安”消防员志愿队携手网格员开展
消防安全专项检查及入户“敲门行
动”。

虽然消防安全是一个老生常谈
的问题，但每年都会由于消防措
施不当和消防意识淡薄引发诸多
意外事故，正所谓消防安全无小
事，防患于未然最重要。北仑消
防志愿队“柴小安”开展安全专
项巡查及入户“敲门行动”，严防

“冬天里的一把火”的做法，值得
各地借鉴。

冬春季是火灾事故高发期，特
别是春节期间是全年的火灾高峰，
除夕当天的火灾数字接近平常的 3
倍。今年 11 月 21 日发生在河南省
安阳市凯信达商贸有限公司厂房的

火灾，造成了 38 人不幸遇难，再
次为我们敲响了警钟。

“海恩法则”告诫我们，每一
起严重事故的背后，必然有 29 次
轻微事故和 300起未遂先兆及 1000
起事故隐患。一些火灾的发生，绝
不仅仅是某个偶然因素导致的，而
是大量的失误、漏洞和风险累积造
成的。为了在冬春季防范火灾事故
高发，消防安全整治势在必行，必
须从用电、用气、用火等细节抓
起，做到全方位、无死角地排查安
全隐患。

危险有时是如此迫近，生命有
时是如此脆弱。除了消防安全专项
检查，还要让市民学会隐患自查，
学会科学灭火。消防部门不妨制作
相应的消防知识、隐患自查指南发
给居民，以减少火灾的发生，保护
居民安全。

希望有更多的“柴小安”活跃
在社区。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

希望有更多的“柴小安”

本报讯（记者王博 通讯员王
巧飞 陈梦妤） 历时三年迁建，昨
日上午 8 时，鄞州区明楼街道社区
卫生服务中心 （鄞州人民医院医共
体明楼东胜分院） 全面开诊，老院
区正式停诊。

该社区卫生服务中心位于民安
路 以 南 ， 徐 戎 路 以 西 ， 总 投 资
8800 万元，主要服务明楼、东胜
两个街道的 8.7 万人口。新院区分
地上五层、地下一层，总建筑面积
约 1.2 万平方米。

记者现场采访时看到，该社区
卫生服务中心包括东西两侧楼群：
东侧以医疗业务为主，西侧主要提
供公共卫生服务。

东侧楼群一楼为慢性病一体化
门诊及全科门诊；二楼覆盖医技、
五官、口腔等科室；三楼为中医理
疗康复；四楼规划设置老年医学病

区，开放床位 44 张，配备中央空
调、中心供氧和独立卫生间。西侧
楼群涵盖预防接种、儿保、婴幼儿
养育照护及妇保、儿科门诊。

相比老院区，新院区的整体医
疗环境、设施设备均得到改善。“除
了数字化的拍片系统、全自动生化
仪、五分类血球仪、奥林巴斯高清电
子胃镜外，还将引进彩色多普勒超
声仪、40 排螺旋 CT 等设备。”该社
区卫生服务中心负责人史吉荣说。

值得一提的是，在硬件设施和
医疗设备提升的同时，该社区卫生
服务中心的“儿童康复”特色专
科，也将得到进一步加强。“过去
八年来，我们已累计为 1600 余名
儿童提供了康复训练治疗服务。目
前，每天约有 40 名儿童来院接受
康复训练。”该社区卫生服务中心
儿童康复科科长王舒昊说。

鄞州区明楼街道
社区卫生服务中心迁建完成

孩子在社区服务中心进行康复训练治疗。 （许天长 摄）

昨日下午，奉化区西邬街道和
宁波一锤养老服务有限公司的志愿
者正在奉化蒋家池头村和美食堂菜
园内收菜，并把慰问品——大米送
到了和美食堂。

据了解，为了让老人吃上“放
心菜”和节约成本，这块两亩多的

“青青菜园”是村委会特意为食堂
开垦出来的，种植和收割都由村里
志愿者完成。

说起和美食堂最大的功臣，那
就是和美志愿服务队的志愿者。自
食堂建立以来，这些志愿者主动承
担起洗菜、切菜、做菜、端盘、洗
碗、打扫、送菜等活。近 5 年来，
70 余名志愿者轮流值班“上岗”，
没有一人中途退出。

和美食堂的
志愿者

右图为和美食堂的志愿者正在
菜园里用锄头和手除草。

（陈结生 朱飞吉 文/摄）

本报讯（记者钟海雄）“桥头
跳”问题终于在网友的声声催促中
得到了解决。近日，网友通过宁波
民生 e 点通群众留言板反映，鄞州
区云龙镇云龙村云龙矸桥桥头存在
落差，非机动车通过时存在“桥头
跳”的困扰，但反映 3 年了一直无
果。

12 月 1 日、2 日，宁波日报、

甬派和宁波民生 e 点通曝光了此问
题。

12 月 5 日，针对此事，《宁波
日报》 民生版刊发评论 《别把群
众的事不当事》 指出，最是小事
见真情，最是细处见人心。云龙
村云龙矸桥“桥头跳”问题，相
信并不存在什么难以攻克的技术
难 题 。 然 而 ， 反 映 3 年 竟 未 解
决，最大的问题就在于相关部门
缺乏担当意识、对接不畅。群众
反映的问题能顺利解决，最需要

的往往不是大量资金和高精尖技
术，而是一颗为民服务的公仆之
心 。 常 言 道 ， 群 众 利 益 无 小 事 ，
和老百姓日常生活息息相关的往
往是一件件小事。希望有关部门能
重视云龙村云龙矸桥“桥头跳”问
题，并早日解决。

昨日，记者从鄞州区云龙镇获
悉，报道刊发后，该镇相关部门和
云龙村村委会相关工作人员一起，
前往云龙矸桥了解相关情况，之后
云龙村用水泥对桥头进行临时性修

补，方便非机动车通行。
据了解，该处道路现已纳入村

里绿道整体规划，目前该项目已进
入招投标阶段，开工后会对该处桥
头做更到位的修复。

发现身边问题，请您继续通
过以下方式反映： 1、拨打热线
81850000；2、打开甬派 App，在

“e点通”栏目留言；3、微信搜索
“nb81850”， 关 注 后 直 接 留 言 ；
4、登录宁波民生 e 点通群众留言
板。

《鄞州云龙村小桥“桥头跳”这么难解决？》后续

“桥头跳”顽疾解决了


